
Chères Lectrices, Chers Lecteurs,

Le mois de septembre sonne la rentrée des écoliers mais aussi celle des parlementaires !
 
Ce mois-ci, le projet de loi pour le Plein Emploi a été ma priorité à l’Assemblée nationale et en
circonscription. Visant à améliorer les conditions d’accès à l’emploi pour les personnes en situation
de handicap, les parents de familles monoparentales et les bénéficiaires du RSA, je me suis
engagée dans cette loi au nom du Groupe Démocrate.
 
C’est un projet de loi ambitieux qui mise sur plus d'efficacité et une meilleure coordination des
acteurs du service public de l’emploi et un meilleur accompagnement des demandeurs d’emploi.
 
Je suis fermement convaincue qu’atteindre le Plein Emploi, à savoir un taux de chômage de
5% ou inférieur, est un objectif réalisable et surtout nécessaire pour la pérennisation de notre
système social. C’est aussi accompagner les entreprises dans leur développement !
 
En vous souhaitant une bonne lecture de ce courrier, qui vous présente mon activité du mois de
septembre à vos côtés.
 
Bien cordialement,
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Rentrée des écoles

CÔTÉ CIRCONSCRIPTION 

Comment mieux commencer l’année parlementaire que par la rentrée scolaire ? J’ai souhaité
rendre visite aux écoles de la circonscription pour rencontrer directeurs, enseignants, parents et
inspectrices académiques, ainsi que pour échanger avec des élèves le 4 septembre, jour de rentrée.

L’école élémentaire de Senlisse, Jean Moulin de Chevreuse et Les Arcades de Viroflay m’ont
accueilli. Accompagnée des directeurs et directrices, j’ai pu faire le tour des classes, dialoguer avec
des parents d’élèves, et voir les élèves qui étaient, dans la très grande majorité, heureux de
retrouver leurs amis et de retourner en classe.

Les Yvelines ont la chance inouïe d’avoir un parcours éducatif complet, un corps professoral
performant et dynamique ainsi que des locaux fréquemment rénovés. Ce fut aussi l’occasion de
parler de l’inclusion des élèves en situation de handicap.
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Je tiens à remercier ces trois écoles pour leur accueil, et je souhaite une bonne
année à tous les élèves et aux équipes pédagogiques !

Anne Bergantz - Newsletter de Septembre 2023



Le week-end du 9 et 10 septembre se sont déroulés les forums des associations sur la
circonscription, événement rituel de début d’année, qui fut l’occasion de mieux connaître le
tissu associatif si riche de notre département.

J’ai d’abord été accueillie à Magny-les-Hameaux pour les portes ouvertes du Centre d’incendie et
de secours, par le maire Bertrand Houillon et le chef du centre le lieutenant Emmanuel Moreau. Les
sapeurs-pompiers ont présenté au public leurs véhicules et matériels, puis ont procédé à des
démonstrations et des animations. Beaucoup de familles étaient présentes ! 

Puis nous avons déambulé dans les différents forums à Magny-les-Hameaux encore, Versailles,
Vélizy, Saint-Rémy-lès-Chevreuse et Viroflay. J’y ai rencontré des associations qui portent des
projets éducatifs, sportifs, culturels ou solidaires. 

Certaines associations à visée solidaire soutiennent de grands projets. J’attire l’attention sur celles
qui travaillent à l’intégration des personnes en situation de handicap, celles qui œuvrent pour le
retour à l’emploi et également celles engagées dans l’hébergement.

Forums des associations
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Prisca Thévenot, Secrétaire d'État chargée de la Jeunesse et du Service national
Universel de France, a annoncé le 26 septembre une revalorisation de plus 20
millions d’euros du Fonds de Développement de la Vie Associative (FDVA). Ce fonds
permettra la réalisation d’encore plus de projets dans notre circonscription. 
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Accueillie à Chevreuse par Elisabeth Calmon, directrice générale des hôpitaux de Rambouillet,
Houdan et Chevreuse, Alice Jaffré, directrice adjointe, responsable du projet handicap du Centre
Hospitalier de Rambouillet, ainsi que par le Docteur Bruno Thubert, président de la commission
médicale d'établissement et madame la maire de Chevreuse, Anne Héry Le Pallec, également
présidente du conseil de surveillance, j’ai été à la rencontre de l’équipe et de l’administration
travaillant sur place.

Établissement public de santé, il reçoit différents publics au sein de ses services : unité de soins de
longue durée, EHPAD, maison d’accueil spécialisée et service de soins infirmiers à domicile.
L’équipe médicale assure en permanence une continuité des soins auprès des 170 personnes
admises.

Un grand merci à la direction et aux équipes de m’avoir permis de visiter l’hôpital. Ce fut l’occasion
d’évoquer aussi les défis et les difficultés rencontrées au quotidien mais aussi le travail si précieux
accompli par le personnel, à l’écoute et bienveillant.

Visite de l'hôpital gérontologique Philippe Dugué

4/9Anne Bergantz - Newsletter de Septembre 2023



Découverte de la Fondation Anne de Gaulle

La Fondation Anne de Gaulle, située à Milon-la-Chapelle, m’a ouvert ses portes pour une visite de
leurs locaux actuels, la maison de Vertcoeur.

J’ai rencontré la directrice générale de la Fondation, Clarisse Ménager, ainsi que son président,
Jean Vendroux. L’histoire de cette Fondation a débuté à l’initiative d’Yvonne et Charles de Gaulle
en 1945 pour que leur fille Anne puisse avoir un lieu de vie adapté à son handicap.

Depuis cette date, la Fondation n’a de cesse d’accompagner des femmes porteuses d’un handicap
intellectuel. Lieu de vie pour ses résidentes, elle est reconnue d’utilité publique dès 1945.

Son objectif est de transformer durablement la société, en la rendant véritablement accessible à
tous, avec le souci du respect de la dignité, de la personne et de ses proches, en un mot :
véritablement inclusive.
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Dans sa démarche d’inclusion, la Fondation Anne de Gaulle à un nouveau projet
d’ampleur : le village AgorHa.

Village entièrement inclusif, moderne et au cœur de la ville, la première pierre de ce grand projet a
été symboliquement posée le 2 octobre en présence de la ministre des Solidarités et de la Famille
Aurore Bergé et de la ministre déléguée en charge du Handicap Fadila Khattabi. 

Ce village sera centré autour de quatre dispositifs : AgorHa Cœur, AgorHa Dom’, AgorHa Lab et
AgorHa Fac, chacun mettant en avant l’inclusion, l’expertise à domicile, les innovations sociétales et
l’apprentissage.

C’est un projet exceptionnel, porteur de valeurs universelles. 
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Cette année parlementaire a débuté par l’examen, d’abord en commission des affaires sociales,
puis en hémicycle du projet de loi (PJL) pour le Plein Emploi. 

Le texte a été adopté en commission après trois jours de débats. De nombreux amendements du
Groupe Démocrate ont été débattus, notamment sur l’inscription systématique des bénéficiaires du
RSA et le changement de nom de Pôle emploi en France Travail.

Élément majeur de cette réforme, le contrat d’engagement réciproque pose la base de
l’accompagnement des demandeurs d’emploi et bénéficiaires du RSA. Nous sommes sur une
logique de Droits et Devoirs; Il ne s’agit pas de stigmatiser les demandeurs d’emploi mais de les
responsabiliser tout en tenant compte de leur situation. Il s’agit de reconnaître qu’ils sont capables,
autonomes et acteurs de leurs projets !

Suite à l’adoption du texte, je suis allée en circonscription pour avoir l’avis de professionnels sur le
PJL.

Avant l’examen, j’ai rencontré de nombreux acteurs sur le territoire : Pôle emploi et la Mission
locale.

Sur le chapitre du handicap, j’ai échangé avec Cap emploi, l’ESAT Arche d’Aigrefoin et HASC,
Agence de Conseil inclusive & engagée, afin d'évoquer les freins et souvent le parcours du
combattant pour l'insertion des personnes en situation de handicap.

CÔTÉ HÉMICYCLE 

Travail sur le Plein Emploi
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Après 40 heures de débat et 1500 amendements étudiés, le texte à été adopté à l’hémicycle. Le
vote solennel est prévu le mardi 10 octobre.

L’examen du texte n’est pas encore terminé à l’hémicycle, mais a fortement occupé mes derniers
jours. 

Il a révélé de grandes disparités dans notre Assemblée mais également une majorité présidentielle
forte et unie !
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Journées parlementaires du Mouvement Démocrate 

8/9

Les Journées parlementaires du Mouvement Démocrate, bien qu’en dehors des murs de
l'Assemblée nationale, ont permis de débuter l’année sur de bonnes bases. 

À la Roche-Posay, les membres du MoDem et du Groupe Démocrate se sont retrouvés pour trois
jours de travail et de tables rondes. 

Des sujets d’intérêt comme le Plein Emploi, l’orientation agricole, l’immigration et bien
évidemment les projets de loi de finances ont été abordés, en présence des ministres concernés :
Olivier Dussopt, Marc Fesneau, Gérald Darmanin et Thomas Cazenave. Les ministres du
Mouvement Démocrate étaient également présents : Sarah El Haïry, Jean-Noël Barrot et Philippe
Vigier.

La Première ministre Élisabeth Borne s’est également rendue disponible pour réaffirmer que notre
force est dans l’union.

Un événement de rentrée nécessaire, créant une bonne cohésion au sein du Groupe, entre les
députés et avec nos ministres. Le travail parlementaire ne peut avancer que si les membres de la
majorité sont unis. 
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SUIVEZ MES ACTUALITÉS

Consultez mon site pour voir les actualités du territoire et législative, mon agenda, ma Newsletter, et  
la manière de me contacter. 

Retrouvez moi également sur les réseaux sociaux : 

@AnneBergantz

Anne Bergantz - députée des Yvelines

anne.bergantz

Anne Bergantz anne.bergantz
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